

PREDICATION EUCHARISTIQUE

Le Sacré-Cœur et l'Eucharistie

II. — Culte eucharistique au Cœur de Jésus

Dans les premiers temps de la dévotion au Sacré-Cœur de Jésus, il s'est trouvé des esprits chagrins, de ceux qui ont toujours peur qu'on manifeste trop d'amour dans la religion et qui obéissent, sans peut-être s'en rendre compte, aux suggestions de satan, oui, ces esprits étreints ont prétendu qu'il n'y avait aucune différence essentielle entre la dévotion au Saint Sacrement et la dévotion au Sacré-Cœur de Jésus. Et ils rejettent celle-ci comme n'ajoutant qu'un nom nouveau à une dévotion très ancienne. Il est aisé de voir les différences entre ces deux cultes. Ils diffèrent d'abord dans leur objet: d'un côté, c'est le corps entier de Notre Seigneur sous les espèces sacramentelles, sans aucun rapport spécial à son Cœur; de l'autre, il s'agit du Cœur sacré de Jésus, sans une relation directe au reste de son corps. Les motifs d'honorer l'objet qui leur est propre diffèrent également. Dans le culte du saint Sacrement, on prétend honorer la chair sacrée de Notre Seigneur, à cause de la dignité que cette chair tire de son union avec le Verbe éternel. Dans la dévotion au Sacré-Cœur, le motif essentiel d'honorer le divin Cœur, c'est l'amour dont il est embrasé pour les hommes et ce qu'il a souffert et souffre sans cesse par leur ingratitudo. Enfin l'institution de la fête du saint Sacrement a eu pour fin de rendre à Notre Seigneur Jésus-Christ, habitant parmi nous, les adorations, la reconnaissance et l'amour qui lui sont si justement dûs dans cet ineffable mystère. C'est pour remplir tous ces devoirs que l'Eglise a établi une fête solennelle avec octave, exposition sur l'autel, procession, pompe et magnificence extérieure. C'est un triomphe décerné à l'hôte de nos tabernacles. Mais dans le culte du Sacré-Cœur, c'est surtout l'amour outragé de Jésus qu'on considé-